

VADILLOS

Esta localidad des poblada es una aldea dependiente de San Román de Cameros. Se encuentra a 45 km de Logroño, desde donde se llega por la N-250, tomando un desvío a la izquierda, tras pasar San Román. Su caserío presenta urbanización en diseminado, con sentido de camino.

Las noticias históricas sobre esta población son escasas; su historia está vinculada a la de San Román y, como las aldeas dependientes de ésta –Avellaneda, Mirón y Cabezón– fue donada por Enrique II a Juan Ramírez de Arellano en 1366 dentro del señorío de Cameros.

Iglesia de San Juan Bautista

EN LA IGLESIA PARROQUIAL de San Juan Bautista, construida casi en su totalidad en el siglo XVIII, se encuentra una pequeña cruz a cuya observación pormenorizada tenemos difícil acceso, por hallarse en lo alto del muro norte, en el primer tramo, bajo la bóveda. No obstante, seguimos la descripción y medidas tomadas de las escasas referencias bibliográficas que existen de la misma.

Se trata de una cruz de brazos rectos y crucero circular, con crucifijo, realizada en bronce y decorada con esmaltes, formando una serie de flores en tonos azulados, ejecutadas con la técnica excavada sobre la superficie plana de la cruz. Sus medidas son 20,5 cm x 12,1 cm.

Su origen, aunque incierto, parece obra del estilo de Limoges, pero quizá sea obra burgalesa que, en opinión de José Gabriel Moya Valgañón, se puede situar a finales del siglo XII.

El estado de conservación no parece malo, aunque falta un trozo de la cruz en el ángulo superior izquierdo, y tiene un clavo incrustado en el crucero.

Texto y foto: RFL

Bibliografía

ARRÚE UGARTE, B., 1988, p. 125; MOYA VALGAÑÓN, J. G., inédito, IV, p. 176; MOYA VALGAÑÓN, J. G., 2006c. p. 207; MORENO RAMÍREZ DE ARELLANO, M. A., 1992, pp. 30-32.



Cruz de bronce